

**Гуманитарный проект  
государственного учреждения образования  
«Детский сад №6 г.Волковыска»  
«Экознайка в мире открытий»**



- 1. Наименование проекта:** «Экознайка в мире открытий»
- 2. Срок реализации проекта:** 2024-2025 гг.
- 3. Организация – заявитель, предлагающая проект:** Государственное учреждение образования «Детский сад № 6 г.Волковыска»
- 4. Цель проекта:** развитие экологической культуры воспитанников как важной части общей культуры человека, определяющей его духовную жизнь и поступки.
- 5. Задачи, планируемые к выполнению в рамках реализации проекта:**
  - расширять и углублять экологические представления воспитанников;
  - углублять представления о целостности и уникальности каждого природного сообщества;
  - развивать эмоционально-ценностное отношение к природе;
  - познавательную активность воспитанников посредством опытов и экспериментов с объектами природы;
  - формировать мотивы и умения экологически целесообразной деятельности;
  - воспитывать бережное отношение ко всем живым существам, ответственность за состояние природы ближайшего окружения.
- 6. Целевая группа:** дети в возрасте с 4 до 6 лет в количестве 110 человек; сотрудники в возрасте от 28 до 47 лет в количестве 15 человек; семьи воспитанников в возрасте от 24 до 56 лет в количестве 173 человек.

## 7. Краткое описание мероприятий в рамках проекта:

□ создание эколого-развивающей среды (макет экологической тропы «Экознайка», стенд «Правила поведения Экознайки»; указатели маршрута; разбивка и посадка клумб, фитогадки, цветочных аллей, газонов, декоративных кустарников и деревьев; приобретение пергол; создание природных мини-сообществ «Птичий двор», «Дары леса», «Муравейник»; обустройство метеоплощадки, станции «Юного туриста»; разработка маршрута и мероприятий на экологической тропе, тропе «Здоровья»);

- укладка плитки пешеходных дорожек;
- приобретение мини-оборудования для опытнической деятельности (приборы: осадкомер, флюгер, таблицы, схемы, солнечные часы);
- приобретение книг экологического содержания;
- оснащение территории малыми архитектурными формами.

Проблема: В связи с возрастающими в современном мире проблемами природных ресурсов, энергосбережения и ролью человеческого фактора в развитии общества и государства особое значение приобретает воспитание будущего гражданина, умеющего как создавать новое, так и беречь, приумножать достояние и ценности своего города, страны в целом. Учитывая тот факт, что город Волковыск небольшой, с численностью населения 46,4 тысяч человек, в Волковыском районе действует 29 промышленных предприятий, влияющих на экологическое благополучие жителей города, возникает необходимость экологического образования и воспитания детей дошкольного возраста, начиная с ранних этапов становления личности, развития экологической культуры воспитанников как важной части общей культуры человека, определяющей его духовную жизнь и поступки.

Мероприятия: ежегодные праздники, посвящённые Дню Земли; проведение опытов и экспериментов, наблюдений за природными объектами и явлениями с воспитанниками; знакомство с флорой и фауной родного края; проведение игр, занятий на экологической тропе, ходьба по тропе здоровья в летний период; привлечение сотрудников, родителей воспитанников к экологическому образованию, непосредственное их участие в праздниках и развлечениях.

## 8. Общий объем финансирования (в долларах США): 67 000 \$

Источник финансирования	Объем финансирования (в долларах США)
средства донора	60 300 \$
софинансирование	6 700 \$

**9. Место реализации проекта:** Гродненская область, г. Волковыск, ул.Победы, д.6; Государственное учреждение образования «Детский сад № 6 г.Волковыска»,

**10. Контактное лицо:** Самойлюк Ольга Эдуардовна, заведующий; тел: (8029)2853040, e-mail: [sad6volk@uovrik.by](mailto:sad6volk@uovrik.by)

**Будем рады сотрудничеству!**

**Humanitarian project of the public educational institution  
"Nursery school № 6 of Volkovysk"**



**1. Name of the project:** "Ecoznayka in the world of discoveries"

**2. Project realization period:** 2024-2025

**3. The applicant organization:** Public Educational Institution "Nursery school №6 of Volkovysk"

**4. The goal of the project:** the development of the pupils' ecological culture as an important part of the culture of a person, determining his spiritual life and actions.

**5. Tasks of the project:**

- expand and deepen the students' environmental knowledge;
- deepen the understanding of the ecosystem integrity;
- develop a valuable attitude to nature;
- develop cognitive motivation of the pupils using experiments with objects of nature;
- form ecological motivation and skills;
- educate careful attitude to environment and all living beings;
- educate responsibility for our environment.

**6. Target group:** children -110 people aged 4 to 6 ; staff – 15people aged 28 to 47; parents of the pupils – 173people aged 24 to 56.

**7. Brief description of the project:**

• creation of the ecological environment (model of the ecological path "Ecoznayka", educational display "Behavior Rules of Ecoznayka"; route signs; cutting and planting of flowerbeds, planting beds, flower walks, lawns, ornamental shrubs and trees; buying pergolas; creation of natural mini-communities " The Bird yard ", " Gifts of the Forest ", " The Anthill "; the arrangement of the meteorological site, the center " A Young Tourist "; route and activity planning of the ecological path and the path " Health ");

- tile and foot path paving;
- purchasing mini – facilities for the experimental activities (appliance: precipitation gauge, weather vanes, table – books, sun – dials);
- purchasing ecological books;
- territory equipping with architectural forms.

**Problem:** Due to the increasing of natural resources problems, energy saving problems and the role of the human factor in the development of society and the country in the modern world, the education of a future citizen who knows how to create new things and take care of the environment and increase the wealth and values of their city and country is a particular importance. According to the fact that the city of Volkovysk is small, the population is 46.4 thousand people, there are 29 industrial enterprises in Volkovysk district that affect the ecological well-being of city residents, there is a need for environmental education and upbringing of preschool children, development of pupils' ecological culture as an important part of the common culture of a person, determining his spiritual life and actions.

**Events:** annual holidays dedicated to Earth Day; making experiments, observations of natural objects and phenomena with pupils; familiarity with the flora and fauna of the native land; playing games, lessons on the ecological path, walking along the path «Health» in summer; attracting employees, pupils' parents to environmental education and their participation on holidays and entertainment.

**8. Total funding (in US dollars): \$ 67,000**

Source of funding	The amount of funding (in US dollars) 60 300 \$
Donor funds	60 300 \$
co-financing	6 700 \$

**9. Location of the project:** Belarus, Grodno region, Volkovysk, Pobedy street, 6 ; Public institution of education " Nursery school No. 6 of Volkovysk".

**10. Contact person:** Olga Eduardovna Samoiluk, head; tel: (8029)2853040, e-mail: [sad6volk@uovrik.by](mailto:sad6volk@uovrik.by)

**We are looking forward to co-operation!**